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Protokoll über die Sitzung des Ausschusses für Soziales, Schule
und Sport

SoSchSp/001/2024

Anwesend sind:

Entschuldigt fehlen:

Sitzungstermin: Dienstag, 23.04.2024

Sitzungsbeginn: 16:00 Uhr

Sitzungsende: 17:30 Uhr

Ort: im Sitzungssaal des Rathauses, Hauptstr. 193, 3. OG Zimmer 315

Bezeichnung: Sitzung des Ausschusses für Soziales, Schule und Sport

Vorsitzende/r
Frau Gabriele Münch

Mitglieder
Frau Elke-Marei Bauer
Herr Stefan Budde
Frau Nicole Elit
Frau Ewa Gall
Herr Helge Hanekamp
Frau Lara Harms
Herr Heribert Kansy
Herr Ingo Lenz
Frau Manuela Loger
Herr Klaus-Dieter Reder
Herr Tobias Weik

Beratende Mitglieder
Frau Peggy Buhr
Frau Gesa Kruse
Herr Pastor Rainer Münch

von der Verwaltung
Herr Daniel Becker
Frau Martina Gerken
Herr Bürgermeister Sven Lübbers
Herr Heiner Schoon
Frau Heidrun Engelbrecht

Mitglieder
Frau Aenne Engelbrecht
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Öffentlicher Teil

Öffentlicher Teil

Die Vorsitzende des Ausschusses für Soziales, Schule und Sport, Gabriele Münch, SPD, eröffnet die
Sitzung um 16:00 Uhr. Vor Beginn der Sitzung fand eine gemeinsame Begehung der Grundschule Am
Fehnkanal sowie der neuen Containeranlage beim Kindergarten Regenbogensteppkes statt.

Sie begrüßt den Bürgermeister, die Verwaltungsmitarbeiter, die Ausschussmitglieder, Herrn
Ohlenbusch von der Architekturgesellschaft “gruppeomp“, die Gleichstellungsbeauftragte, die
Schulleiterin der Grundschule Am Fehnkanal sowie alle Zuhörerinnen und Zuhörer.

Es wird festgestellt, dass ordnungsgemäß geladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist.

Grundmandat
Frau Frieda Dirks

1 Eröffnung der Sitzung

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit

3 Feststellung der Tagesordnung

4 Genehmigung des Protokolls über die Sitzungvom 23.11.2023

5 Verpflichtung hinzuberufener Mitglieder gem. § 43 NKomVG
Hier: Bereich Sport, Kindertagesstätten und Beauftragte für Menschen mit Handicap
Vorlage: IV/209/2023

6 Grundschule am Fehnkanal
Hier: Vorstellung Raumkonzept
Vorlage: BV/054/2024

7 Antrag Schützenverein Marcardsmoor
Hier: Bezuschussung Anmietung Sportanlage
Vorlage: AN/051/2024

8 Antrag Schützenverein Marcardsmoor
Hier: Bezuschussung für eine Laseranlage
Vorlage: IV/052/2024

9 Antrag Arbeitsloseninitiative Aurich e.V.
Hier: Antrag auf Bezuschussung
Vorlage: BV/053/2024

10 Schriftliche Anträge gem. § 5 der GO

11 Anfragen und Anregungen

12 Einwohnerfragestunde gem. § 17 i. V. m. § 23 der GO

13 Schließung der Sitzung

TOP 1 Eröffnung der Sitzung

TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit
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Die Tagesordnung wird ohne Änderungen einstimmig festgestellt.

Abstimmungsergebnis:

Beschlossen
Ja: 11 Nein: 0 Enthaltung: 0

Da keine Änderungswünsche geäußert werden, lässt die Vorsitzende über das Protokoll vom
23.11.2023 abstimmen.

Abstimmungsergebnis:

Beschlossen
Ja: 10 Nein: 0 Enthaltung: 1

Sachverhalt:

Die weiteren Mitglieder im Fachausschuss für Soziales, Schule und Sport sind nach den Vorschriften
des Niedersächsischen Schulgesetzes, des Ausführungsgesetzes zum Kinder- und Jugendhilfegesetz
sowie die beratenden Mitglieder gem. § 71 Abs. 7 NKomVG über ihre Pflichten gem. § 43 NKomVG zu
belehren.

Die Ausschussvorsitzende übergibt das Wort an den Bürgermeister Sven Lübbers. Dieser verpflichtet
gemäß § 43 NKomVG die neu hinzuberufenen Mitglieder, Frau Peggy Buhr (Vertreterin des Sports),
Frau Lara Harms (Vertreterin der Kindertagesstätten), Frau Claudia Tramann (Stellvertreterin der
Kindertagesstätten) und Frau Gesa Kruse (Beauftragte für Menschen mit Handicap) und belehrt sie
gemäß § 71 Abs. 7 NKomVG über ihre Pflichten.

Die Pflichtenbelehrung wird von den neuen Mitgliedern zur Kenntnis genommen. Frau Claudia
Tramann wechselt anschließend in den Zuschauerbereich.

Abstimmungsergebnis:

Zur Kenntnis genommen

Sachverhalt:

In der Sitzung des Ausschusses für Soziales, Schule und Sport am 21.09.2023 sowie im
Verwaltungsausschuss vom 09.10.2023 wurde seinerzeit die Verwaltung beauftragt, einen Auftrag an
ein geeignetes Planungsbüro mit einer Grundlagenermittlung sowie einer Vorplanung für ein
detailliertes Raumkonzept für die Grundschule am Fehnkanal zu erteilen.

Für die Grundlagenermittlung sowie die Erstellung eines Raumkonzeptes wurde die
Architekturgesellschaft „gruppeomp“ beauftragt. Die Architekturgesellschaft hat bereits einige
Erfahrungen in dem Bereich von Schulen nachzuweisen.

TOP 3 Feststellung der Tagesordnung

TOP 4 Genehmigung des Protokolls über die Sitzungvom 23.11.2023

TOP 5 Verpflichtung hinzuberufener Mitglieder gem. § 43 NKomVG
Hier: Bereich Sport, Kindertagesstätten und Beauftragte für Menschen mit
Handicap
Vorlage: IV/209/2023

TOP 6 Grundschule am Fehnkanal
Hier: Vorstellung Raumkonzept
Vorlage: BV/054/2024
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Die Grundlagenermittlung ist inzwischen abgeschlossen. Auch entsprechende Raumkonzepte wurden
erarbeitet. Bei der Erstellung der Raumkonzepte wurde neben der Verwaltung auch die Schulleitung
der Grundschule am Fehnkanal mit einbezogen.

Die verschiedenen Varianten inkl. einer Kostenschätzung werden von der Architekturgesellschaft in
der Sitzung vorgestellt.

Eine Stellungnahme seitens der Verwaltung wird in der Sitzung vorgenommen.

Zur weiteren Bearbeitung wird vorgeschlagen, die Erkenntnisse der Vorstellung zur Beratung in die
jeweiligen Fraktionen und die Gruppe zu geben.

Herr Ohlenbusch von der Architekturgesellschaft „gruppeomp“ trägt die einzelnen Konzepte vor.
Fachbereichsleiter Heiner Schoon erläutert im Rahmen einer Stellungnahme der Verwaltung, dass die
Variante 1 favorisiert wird. Mit dieser Maßnahme können die angestrebten Ziele, nämlich die
Schaffung eines neuen Werkraumes und eines Sanitätsraumes sowie die Erweiterung der Mensa
umgesetzt werden. Auch ein Musikraum bleibt im Modulbau enthalten.

Bürgermeister Lübbers ergänzt, dass diese Aufgaben auf jeden Fall bewältigt werden müssen, aber
die finanziellen Mittel hierfür nicht gerade üppig seien. So gibt es seitens des Landes Niedersachsen
lediglich einen Zuschuss für den Ganztagsausbau in Höhe von insgesamt 546.000 € für alle drei
Wiemoorer Grundschulen.

Die Variante 1 bietet zudem die Möglichkeit, bei Bedarf in Zukunft Erweiterungen vorzunehmen.

Das Ausschussmitglied Stefan Budde, SPD, verlässt den Sitzungssaal um 16:57 Uhr.

Die Vorsitzende lässt über den Beschlussvorschlag, die Erkenntnisse der Vorstellung zunächst zur
Beratung in die Fraktionen zu verweisen, abstimmen.

Um 17:00 Uhr verlässt das beratende Ausschussmitglied Gesa Kruse, Beauftragte für Menschen mit
Handicap, die Sitzung und nimmt ab 17:03 Uhr wieder teil.

Beschlussvorschlag:

Die Konzeptstudie der Architekturgesellschaft „gruppeomp“ wird zur weiteren Beratung in die
Fraktionen und die Gruppe verwiesen.

Abstimmungsergebnis:

Beschlossen
Ja: 11 Nein: 0 Enthaltung: 0

Das Ausschussmitglied Stefan Budde, SPD, nimmt ab 16:59 Uhr wieder an der Sitzung teil.

Sachverhalt:

Mit Beschluss des Verwaltungsausschusses vom 13.06.2022 hat die Stadt Wiesmoor dem
Schützenverein Marcardsmoor einen monatlichen Zuschuss für die Anmietung der Sportanlage in
Höhe von 200,00 € bewilligt. Dieser Zuschuss wurde zunächst mit einer Befristung vom 01.03.2022
bis zum 29.02.2024 mit einer eventuellen Verlängerung befristet auf die Laufzeit des Mietvertrages
(28.02.2027) gewährt. Voraussetzung für eine Verlängerung des Mietzuschusses ist, dass bis Ende
2023 die wirtschaftlichen Verhältnisse des Vereins vorgelegt werden.

Mit Schreiben vom 21.12.2023 beantragt der Schützenverein Marcardsmoor die Weiterbewilligung der
Bezuschussung. Als Anlage zum Anschreiben fügt der Schützenverein seine Jahresabrechnungen für

TOP 7 Antrag Schützenverein Marcardsmoor
Hier: Bezuschussung Anmietung Sportanlage
Vorlage: AN/051/2024
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die Jahre 2022 und 2023 bei. Während im Jahr 2022 ein leichter Überschuss in Höhe von 193,40 €
erwirtschaftet werden konnte, beträgt der Überschuss für das Jahr 2023 1.931,30 €.

Im Überschuss ist der Mietzuschuss der Stadt Wiesmoor mit enthalten!

Weiterhin wurde dem Verein seinerzeit aufgegeben, Möglichkeiten zur Stabilisierung der
wirtschaftlichen Lage zu erarbeiten (u.a. evtl. Erhöhung der Mitgliedsbeiträge).

Lt. Mitteilung des Schützenvereins ist nicht beabsichtigt, die Mitgliedsbeiträge zu erhöhen, da lt. Verein
zu befürchten ist, dass Mitglieder aus dem Verein austreten werden.

Auch weitere Schritte zur Verbesserung der wirtschaftlichen Lage sind nicht ersichtlich.

Weiterhin ist die Nutzung der Räumlichkeiten nach Ende der Mietvereinbarung seitens des Vereins
noch nicht mit der Vermieterin geklärt.

Da aus Sicht der Verwaltung keine „wirklichen Anstrengungen“ bzgl. einer Verbesserung der
wirtschaftlichen Lage seitens des Vereins vorgenommen wurden sowie auch nicht absehbar ist, dass
eine Verlängerung des Mietvertrages in Aussicht gestellt wird, schlägt die Verwaltung vor, den
Zuschuss zur Anmietung der Sportanlage nicht zu verlängern.

Daniel Becker trägt den Sachverhalt vor. Da keine Wortmeldungen vorliegen, lässt die
Ausschussvorsitzende über den Beschlussvorschlag abstimmen.

Beschlussvorschlag:

Der Zuschuss für die Anmietung der Sportanlage für den Schützenverein Marcardsmoor in Höhe von
monatlich 200,00 € wird nicht weitergewährt.

Abstimmungsergebnis:

Beschlossen
Ja: 12 Nein: 0 Enthaltung: 0

Sachverhalt:

Der Schützenverein Marcardsmoor beantragt einen Zuschuss für die Anschaffung einer neuen
Laseranlage.

Da noch Klärungsbedarf seitens der Verwaltung besteht, ist dieser Antrag zunächst zur Kenntnis zu
nehmen.

Daniel Becker trägt den Sachverhalt vor. Nach einer kurzen Aussprache nimmt der Ausschuss diesen
Antrag zur Kenntnis.

Abstimmungsergebnis:

Zur Kenntnis genommen

Sachverhalt:

TOP 8 Antrag Schützenverein Marcardsmoor
Hier: Bezuschussung für eine Laseranlage
Vorlage: IV/052/2024

TOP 9 Antrag Arbeitsloseninitiative Aurich e.V.
Hier: Antrag auf Bezuschussung
Vorlage: BV/053/2024
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Mit Schreiben vom 20.02.2024 hat die Arbeitsloseninitiative Aurich e. V. einen Antrag auf Gewährung
eines Zuschusses gestellt.

Die jährlichen Kosten des Vereins werden auf ca. 2.630,00 € beziffert. Aus dem Antrag geht jedoch
nicht klar hervor, in welcher Höhe ein Zuschuss beantragt werden soll. Zudem ist nicht deutlich
definiert, welchen Nutzen die Bürgerinnen und Bürger aus Wiesmoor durch die Inanspruchnahme der
Leistungen des Vereins haben würden.

Es ist anzumerken, dass es sich bei der Arbeitsloseninitiative Aurich e. V. um einen Verein aus dem
Stadtgebiet Aurich handelt und nicht um einen Verein aus Wiesmoor. Des Weiteren konnte die
Verwaltung nicht feststellen, dass der Verein bislang im Gebiet der Stadt Wiesmoor in Erscheinung
getreten ist. Es sind seitens der Stadt Wiesmoor bislang auch keine Zuschüsse an sonstige Vereine
mit einem vergleichbaren Aufgabenzweck gezahlt worden.

Aus diesen Gründen wird seitens der Verwaltung vorgeschlagen, dem Antrag auf Gewährung eines
Zuschusses an die Arbeitsloseninitiative Aurich e. V. nicht zu entsprechen. Des Weiteren wird es als
nicht erforderlich erachtet, dass auf der Homepage der Stadt Wiesmoor auf den Verein als
Beratungsstelle hingewiesen wird, da keine erkennbaren Vorteile für die Bürgerinnen und Bürger aus
Wiesmoor bestehen.

Fachbereichsleiter Heiner Schoon stellt den Sachverhalt vor. Nach einer kurzen Aussprache lässt die
Ausschussvorsitzende über den Beschlussvorschlag abstimmen.

Beschlussvorschlag:

Der Antrag auf Gewährung eines Zuschusses an die Arbeitsloseninitiative Aurich e. V. wird abgelehnt.

Abstimmungsergebnis:

Beschlossen
Ja: 12 Nein: 0 Enthaltung: 0

Es liegen keine Anträge gemäß § der GO vor.

Ausschussmitglied Ingo Lenz, FWW, teilt mit, dass der Vorstand des Waldkindergartens gewechselt
hat. Herr Lenz ist dort nun als Beisitzer aktiv. Die Übergabe vom alten Vorstand hat hervorragend
geklappt und es wird dort eine sehr gute Arbeit geleistet.

Ausschussmitglied Klaus-Dieter Reder, CDU, fragt an, ob der Grenzweg wieder für den öffentlichen
Verkehr freigegeben sei, da die Absperrbarken dort zur Seite gestellt wurden. Fachbereichsleiter
Heiner Schoon entgegnet, dass dies nicht der Fall sei und die Absperrungen wieder ordnungsgemäß
aufgestellt wurden.

Die Beauftragte für Menschen mit Handicap, Frau Gesa Kruse, merkt an, dass sie die David Fabricius
Schule in Großefehn besucht habe. Diese Schule wird unter anderem von 16 Wiesmoorer
Schülerinnen und Schülern besucht. Die Schulleiterin würde sich dementsprechend um mehr Präsenz
seitens der Wiesmoorer Stadtverwaltung freuen, so findet am 31. Mai in der Zeit von 11:00 Uhr bis
15:00 Uhr das diesjährige Schulfest der Schule statt.

Eine Einwohnerin fragt an, ob der Stadt Wiesmoor bezüglich der Verlängerung des Pachtvertrages für
die Sportanlage des Schützenverein Marcardsmoor, neue Erkenntnisse vorliegen. Diese Frage wird
von Herrn Bürgermeister Lübbers verneint. Der Verwaltung sei lediglich bei Abschluss des
bestehenden Vertrages mitgeteilt worden, dass dieser der einzige Pachtvertrag bleiben wird.

TOP 10 Schriftliche Anträge gem. § 5 der GO

TOP 11 Anfragen und Anregungen

TOP 12 Einwohnerfragestunde gem. § 17 i. V. m. § 23 der GO
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Weiterhin merkt die Einwohnerin an, dass die Mitgliedsbeiträge nicht erhöht werden, da der Verein
bereits die höchsten Beiträge im gesamten Kreisverband erhebt. Dies sei der Fall, da man mit dem
Verein noch am Wettkampfschießen teilnehme und hierfür sehr hohe Teilnehmergebühren zahlen
müsse. Sollte man nun den Beitrag erhöhen, bleibt zu befürchten, dass einzelne Mitglieder austreten
würden und sich umliegenden Vereinen mit einem niedrigeren Beitrag anschließen werden.

Die Vorsitzende Gabriele Münch, SPD, schließt die Sitzung um 17:00 Uhr.

Sven Lübbers Gabriele Münch Daniel Becker
Bürgermeister Ausschussvorsitzende Prookollführer

TOP 13 Schließung der Sitzung


